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Infos für Menschen: Die einen Ausbildungsplatz suchen

Das Zeichen für Leichte Sprache ist von Inclusion Europe. 

So spricht man das: in klu schen ju rop.

Berufs-Ausbildung in Teil-Zeit: 

Diese Ausbildung passt zu Ihnen 

Informationen in Leichter Sprache 

über eine Berufs-Ausbildung in Teil-Zeit



Infos für Menschen: Die einen Ausbildungsplatz suchen Infos für Menschen: Die einen Ausbildungsplatz suchen 

Eine Berufs-Ausbildung 
in Teil-Zeit ist möglich. 

Menschen können manchmal nicht in Voll-Zeit 

eine Ausbildung machen. 

Voll-Zeit heißt: 

Menschen arbeiten zum Beispiel 

36 Stunden in der Woche. 

Oder mehr. 

Es gibt viele Gründe: 

Warum Menschen nicht 36 Stunden 

in der Woche Zeit haben 

für die Ausbildung. 

Zum Beispiel: 

• Die Menschen kümmern sich um Kinder. 

• Die Menschen pflegen andere Menschen. 

• Die Menschen sind behindert. 

Die Menschen können aber trotzdem 

eine Berufs-Ausbildung machen. 

Die Menschen machen die Berufs-Ausbildung 

dann in Teil-Zeit. 

Teil-Zeit heißt: 

Die Ausbildung dauert weniger als 36 Stunden 

in der Woche. 

Wir erklären Ihnen hier in Leichter Sprache: 

• Wie die Berufs-Ausbildung in Teil-Zeit 

funktioniert. 

• Wie Sie mehr Infos bekommen können. 

Die Dauer von der Berufs-Ausbildung in Teil-Zeit 

Es gibt eine bestimmte Dauer 

für jede Berufs-Ausbildung. 

Zum Beispiel 3 Jahre. 

Die Ausbildung in Teil-Zeit kann länger dauern. 

Die Auszubildenden müssen nämlich 

die gleichen Sachen lernen: 

Wie die Auszubildenden in Voll-Zeit. 

Die Auszubildenden in Teil-Zeit sollen dafür 

genug Zeit haben. 

Die Ausbildung in Teil-Zeit 

muss aber nicht länger dauern. 

Wenn die Auszubildenden in Teil-Zeit 

sehr gut lernen 

kann die Ausbildungs-Zeit kürzer werden. 

Die Berufs-Schule 

Die Berufs-Ausbildung in Deutschland 

findet an 2 Orten statt: 

• Im Betrieb 

• Und in der Berufs-Schule 

Die Auszubildenden lernen in der Berufs-Schule 

wichtige Sachen. 

Die Berufs-Schule dauert normalerweise 

genauso lang: 

Wie die Berufs-Ausbildung in Voll-Zeit. 

Sie müssen darum mit der Berufs-Schule sprechen: 

Wenn Sie die Berufs-Ausbildung 

in Teil-Zeit machen wollen. 

Die Ausbildungs-Vergütung 

Auszubildende haben das Recht 

Geld zu bekommen während der Ausbildung. 

Das heißt in schwerer Sprache: 

Ausbildungs-Vergütung. 

Es gibt Regeln für die Ausbildungs-Vergütung. 

Die Ausbildungs-Vergütung kann weniger werden: 

Wenn die Ausbildung in Teil-Zeit ist. 

Die Ausbildungs-Vergütung wird weniger: 

Weil die Auszubildenden 

weniger Stunden im Betrieb sind. 

Die Ausbildungs-Vergütung muss aber nicht 

weniger werden. 

Sie können darüber mit dem Betrieb sprechen. 

Die Grund-Lage für die Ausbildung in Teil-Zeit 

Jeder Betrieb hat eine bestimmte Anzahl von Stunden: 

Die eine Ausbildung normalerweise dauert in der Woche. 

Das ist die Ausbildung in Voll-Zeit. 

Voll-Zeit kann zum Beispiel sein: 

36 Stunden in der Woche. 

Oder 40 Stunden. 

Teil-Zeit heißt: 

Die Ausbildung dauert weniger Stunden in der Woche. 

Wichtig: 

Die Teil-Zeit muss mindestens die Hälfte sein 

von der Voll-Zeit. 

Sie müssen mit dem Ausbildungs-Betrieb sprechen: 

Wenn Sie die Ausbildung in Teil-Zeit machen wollen. 

Sie besprechen zusammen: 

• So viele Stunden können Sie in der Woche leisten. 

• Der Ausbildungs-Betrieb prüft dann: 

Ob die Ausbildung gemacht werden kann. 

Wenn Sie und der Betrieb sich einig werden: 

Sie können dann die Ausbildung in Teil-Zeit machen. 

Hilfen bei der Berufs-Ausbildung in Teil-Zeit 

Es gibt viele Hilfen: 

Damit Menschen die Ausbildung in Teil-Zeit schaffen. 

Zum Beispiel: 

• Stütz-Unterricht und Förder-Unterricht 

• Hilfen bei der Vorbereitung von Prüfungen 

• Ausbildungs-Begleiterinnen und Ausbildungs-Begleiter 

Diese Menschen unterstützen die Auszubildenden. 

• Berufs-Ausbildungs-Beihilfe 

Sie können finanzielle Hilfe bekommen: 

Wenn die Ausbildungs-Vergütung nicht reicht. 

Mehr Informationen 

Sie können noch mehr Infos bekommen 

bei der Agentur für Arbeit oder im Job-Center. 

Sie brauchen einen Termin für die Beratung. 

Sie können anrufen für den Termin. 

Die Telefon-Nummer ist: 0800 4 5555 00 

Sie können anrufen 

von Montag bis Freitag. 

Jeden Tag von 8 Uhr morgens bis 18 Uhr abends. 

Der Anruf ist kostenlos. 

Die Telefon-Nummer ist gültig für alle Orte in Deutschland. 

Sie können auch im Internet mehr Infos lesen. 

Die Internet-Adresse ist 

www.arbeitsagentur.de/teilzeitberufsausbildung
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